ailleurs, le gaz naturel thaïlandais commence à arriver sur le marché et les industries agro-alimentaires ont enregistré une forte croissance. L'économie thaïlandaise a cependant connu un ralentissement en 1982, par suite d'une baisse de la production agricole et d'un recul des investissements, et aussi du fait que les revenus gaziers ont été moins importants que prévu. Le PNB devrait être inférieur à 5% en 1982, ce qui représente le chiffre le plus bas en plus de vingt ans. La Thaïlande se tire toutefois bien d'affaire dans une période marquée par la récession mondiale, le protectionnisme et les fluctuations du cours des changes, et son inflation à un chiffre fait l'envie de bien des pays développés.

Politique étrangère

La Thaïlande penche vers l'Occident dans sa politique étrangère. Ses relations avec les pays occidentaux ont bénéficié récemment des craintes que suscite sa sécurité face aux pressions vietnamiennes et de l'accueil généreux qu'elle a réservé aux réfugiés indochinois. L'ASEAN constitue une autre pierre angulaire de la politique étrangère thaïlandaise. Par ailleurs, bien que la Thaïlande ait essayé par le passé de garder ses distances tant vis-à-vis de Moscou que de Pékin, sa forte opposition à l'invasion vietnamienne du Kampuchea aligne plus étroitement sa politique indochinoise sur celle de Pékin. Afin que la Thaïlande puisse atteindre et conserver la stabilité politique et économique au cours des années à venir, les pays occidentaux devront lui apporter un appui accru, tant pour alléger le fardeau des réfugiés que pour accélérer le développement de ses secteurs agricole et industriel.

Relations bilatérales

L'intérêt du Canada pour la Thaïlande remonte à notre participation à la Commission internationale de contrôle en Indochine et au Plan de Colombo dans les années 50. Les relations se sont élargies au fil des ans, du fait de l'intérêt accru que nous portons à l'ASEAN, de notre situation d'importante terre d'accueil pour les réfugiés indochinois et de l'expansion des échanges commerciaux. Le Canada a participé à un certain nombre d'importants projets d'aide au développement mis en oeuvre en Thaïlande, notamment dans les domaines de l'électrification rurale (\$10 millions) et de la planification familiale (\$7 millions). Un nouveau programme d'aide à la Thaïlande a débuté en 1981. A long terme, le Canada vise à établir avec la Thaïlande une relation économique solide et étroite, fondée sur l'aide au développement et la promotion de l'activité commerciale. Cette politique est dictée par le désir de promouvoir la paix et la stabilité dans le Sud-Est asiatique par le biais du développement économique.

Depuis 1979, le Canada a accueilli 70 000 réfugiés d'Indochine, dont 20 000 provenaient de camps situés en Thaïlande. Le programme canadien de réinstallation des réfugiés a été hautement loué en Thaïlande, particulièrement par le ministre des Affaires étrangères,